

**Asignaturas: Formación Ética y Ciudadana y su Didáctica (Profesorado de Primaria)
Taller de Ética Profesional (Profesorado de Informática)**

Prof. Dra. Delia Albarracín - Esquema conceptual

Texto: Franz Hinkelammert, 2013: "Vaciamiento de la democracia y genocidios económicos"

CRISIS ACTUAL ⇨ TIENE LA ESTRATEGIA DE GLOBALIZACIÓN COMO MOTOR

- ◆ ***De exclusión***
 - ◆ ***De disolución de relaciones sociales,***
 - ◆ ***De destrucción de la naturaleza***
-
- **La democracia vaciada es impuesta por países que se dicen 'democracias modelo'**
 - **En las "democracias" de esos países la 'soberanía popular' declara que el capital es soberano, es decir, declara**
 - **Que la soberanía del capital 'tiene q ser' confirmada por la soberanía popular.**

MÉTODOS PARA EL VACIAMIENTO DE LA DEMOCRACIA

1ER MÉTODO: Creación de una cultura donde la opinión *publicada* se toma como LIBERTAD DE OPINIÓN

- Confusión del derecho humano a la LIBERTAD DE OPINIÓN con libertad de prensa,
- PERO la libertad de prensa es la libertad de los propietarios de los medios de comunicación que se financian a sí mismos subvenciones de otras sociedades de control en forma de publicidad comercial.

2DO MÉTODO: Financiamiento de las elecciones

- El poder económico está presente en la elección de los candidatos, en los discursos y en los medios de comunicación,

DE TAL MODO QUE

- La política representa a ese poder económico y lo hace aparentando que representa los electores y que éstos deciden.

Los casos de soberanía popular en España y norte de África tuvieron apoyo occidental

PERO este apoyo siempre hizo lo mismo: fundar democracias que pongan la soberanía del mercado y del Capital en el lugar de la soberanía popular... por eso 'amigos de la libertad' como Mubarak y Kadhafi, de un día para otro, fueron declarados monstruos. Antes eran buenos, ahora resultan malos.

**Son movimientos de rebelión en nombre de la dignidad humana
Que se dan en una sociedad donde**

*Casi todos se interpretan o se dejan interpretar como capital humano.
Donde lo que tenemos que hacer con la persona humana, nos lo indica el mercado.
Y el mercado dice lo que dicen los banqueros.
Y los políticos dicen lo que antes han dicho los banqueros.*

CONSECUENCIA → GENOCIDIOS ECONÓMICOS:

Según Adam Smith, los mercados siempre dejan morir a aquellos que en el interior de las leyes del mercado no tienen posibilidad de vivir y así debe ser. Es parte de la ley del mercado.

**EL MERCADO ES EL LEGISLADOR QUE CONDENA A LA MUERTE. ES LA LEY,
LA LEY DEL MERCADO es quien ordena estas condenas.**

- quien da el permiso para matar y los portadores del poder económico ejecutan.

LA LEY DEL MERCADO tiene 2 dimensiones

- **LA ÉTICA DEL MERCADO: es de un rigorismo ético absoluto, las normas del mercado (propiedad privada, cumplimiento de los contratos, pago de deudas) son normas formales, no se someten a un criterio de juicio y evaluación, sino que exigen cumplimiento ciego.**
- **SON LEYES DEL TIPO “DEJAR MORIR” A LOS SERES HUMANOS SOBRANTES y son inventadas constantemente.**
 - **Se ‘deja morir’ a los que no tienen cabida en el mercado**
 - **Hoy la LEY DEL MERCADO que hay que cumplir ciegamente es la ESTRATEGIA DE GLOBALIZACIÓN**
 - **para el sometimiento de todas las relaciones sociales bajo las relaciones del mercado**
 - **para la privatización en lo posible de todas las instituciones de la sociedad.**